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НОВОСТИ

ВИЗИТ Губернатор области с рабочим визитом побывал в Соколе и дал 
ряд важных поручений, направленных на развитие территории.

Сокол ждут перемены

>> 2  стр.

В Соколе актуальные 
вопросы обсудили 
лидеры АПК области.

От частных проблем - до 
вопросов областного 
значения речь шла на 
приёме Л.Ячеистовой.

Временное трудо- 
устройство: гарантии, 
возможности, соцпод-
держка.

>>  2 стр. >> 5 стр. >> 4  стр.

«Надо чтобы уровень комфортной жизни в малых городах постепенно приближался к уровню крупных городов!» -
 сказал губернатор Вологодской области Олег Кувшинников.

на II полугодие 2018 года

Варианты подписки Цена 
на 6 мес. (руб.)

ПОЧТА РОССИИ:
- с доставкой на дом почтальоном 748=98
- в почтовых отделениях до востребования 706=08
- инвалиды ВОВ, 1, 2 групп, участники ВОВ 662=58
- малообеспеченные пенсионеры 590=55
- Интернет-подписка почтой на дом. 
  Индекс П4516

695=04

С ПОЛУЧЕНИЕМ ГАЗЕТ В РЕДАКЦИИ 328=86

Для малообеспеченных пенсионеров 164=43

КУРЬЕР «СП» (только в микрорайоне «Солде-
ка», в центральной части города)

443=00

ДОСТАВКА КОЛЛЕКТИВНОЙ ПОДПИСКИ 
ТРАНСПОРТОМ РЕДАКЦИИ по предприятиям 
и организациям с передачей ответственному 
лицу. (Оформление подписки проводится 
в коллективе, можно пригласить работника 
редакции по договоренности на определен-
ный день)

462=00

ЭЛЕКТРОННАЯ ПОДПИСКА (PDF-версия) 220=00

Возможна подписка на месяц, квартал.

ЦЕНЫ ПОДПИСКИ НА ГАЗЕТУ «СОКОЛЬСКАЯ ПРАВДА»

В числе лучших 
детских садов

Сокольские детские 
сады №№10 и 21 вошли в 
тысячу лучших дошколь-
ных учреждений России. 

Образовательные орга-
низации оценивала специ-
альная комиссия конкурса 
«Образцовый детский сад». 
Жюри учитывало состояние 
материально-технической 
базы, заслуги педагогов, 
качество здоровья детей. 

Всего в число лучших 
вошли семь дошкольных об-
разовательных учреждений 
региона. 

Всего 2 дня осталось 
до завершения подписки

ВПЕРВЫЕ в Соко-
ле прошёл Градо-      

строительный совет по 
развитию муниципаль- 
ных образований.

Как отметил Олег Кувшин-
ников, такие советы дают 
серьёзный толчок для раз-
вития территорий, строи-
тельства инфраструктурных, 
социальных объектов, про-
ведения дорожных ремонтов. 
«Очень важно то, что решения 
градостроительных советов 
синхронизируются с мне-
нием населения, мнением 
общественных лидеров, глав 
местного самоуправления, 
сельских поселений, старост, 
с общественными организа-
циями и направлено на ре-
шение самых важных, главных 
тем конкретного района».

Глава региона, руководству-
ясь обращениями граждан, по-
сетил проблемные точки и при-
нял перспективные решения по 
ремонтам дорожного полотна в 
городе, путепровода у станции 
«Сухона», учреждений здраво-
охранения и культуры. 

Конструктивной критике 
губернатор подверг благо-
устройство города в плане 
чистоты и порядка. 

Совершив объезд, Олег 
Александрович убедился, что 
состояние улично-дорожной 
сети остается одной из основ-
ных проблем города. Он рас-
порядился, чтобы на ремонт 
и восстановление разру-
шенных дорог Сокольского 
района выделили свыше 170 
миллионов рублей!

Второй проблемой Сокола 
является сфера здравоохра-
нения. Глава региона предло-
жил выдавать подъемные в 
размере 500 000 рублей мо-
лодым специалистам-ме-
дикам, не только тем, кото-
рые едут работать на село, 
но и в малые города, такие 
как Сокол. Также Олег Кув-
шинников предложил для 
привлечения кадров вы-
давать ежемесячную суб-
сидию в размере 10 тысяч 
рублей (в течение трёх лет). 
К 2020 году планируется 
организовать три новых 
опорных ФАПа и сделать 
ремонт терапевтического и 
хирургического отделений 
ЦРБ. В детской поликлинике 
появятся УЗИ и рентген-    
аппараты. 

В добрый путь, 
выпускники

156 одиннадцатиклас- 
сников выпустили соколь-
ские школы в этом году. 

Выпускники стали глав-
ными героями мероприятия, 
которое прошло недавно 
в «Культурном центре». В 
торжественной обстановке 
юноши и девушки получили 
путёвки во взрослую жизнь. 

Большинство ребят плани-
руют продолжить образование 
в высших учебных заведениях. 

М.АРТЁМОВ

60 лет - Дню
молодежи

Завтра - День молоде-
жи в Российской Феде-
рации, его традиционно 
празднуют 27 июня. 

Впервые этот праздник 
отметили в 1958 году. С тех 
пор традиция практически не 
прерывалась. В Соколе этот 
день отметят велопробегом 
«Айда за нами!» и празднич-
ной программой (12+). 
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ДЕПУТАТ В ОКРУГЕ

26.06.2018

На решение проблем улично-дорожной сети будет выделено свыше 170 млн. рублей.

К депутату идут за помощью люди разных возрастов.

Чаще всего в этот день к на-
родному избраннику обращались 
по вопросам предоставления 
жилья. Но были другие просьбы, 
жалобы. Одна из женщин хлопо-
тала за дочь, которая не может 
в Вологде устроить ребенка в 
детский садик. Другую соколь-
чанку интересовало, возможно 
ли ей получить звание «Ветерана 
труда», если предприятие, на ко-
тором она работала, ликвидиро-
вано. Не в первый раз к депутату 
обращаются по поводу состо-
яния дороги к дачным товари-
ществам «Успех», «Юбилейный», 
«Бережок». Один из начинающих 
предпринимателей пожаловался 
на действия налоговой службы. 
Было обращение и по поводу 
дальнейшей судьбы Сокольского 
мясокомбината.

Перенесший инсульт мужчина 
не согласен был со снятием с него 
инвалидности, а заступничества 
решил поискать у депутата. 

Пенсионерка Галина Старыги-
на давно ведет поиски данных о 
родственниках, погибших в годы 
Великой Отечественной войны. 
В ходе  этой работы она стол-
кнулась с фактами, что на плитах 
мемориала, где захоронены во-
еннослужащие, умершие от ран 
и болезней в сокольских госпи-
талях, есть неточности: часть фа-
милий погибших не указана, часть 
повторяется на разных плитах. С 
этими проблемами она и пришла 
к Людмиле Ячеистовой. 

Надо отметить, что работа по 
уточнению списков, специальной 
комиссией, созданной админи-

страцией района, уже начата. Но 
Галина Старыгина выступала за 
более эффективную деятельность 
в данном направлении.

Всего было записано 13 че-
ловек. И трём сокольчанам до 
проведения приёма помощник 
депутата Галина Селиванова 
оказала содействие, чтобы люди 
смогли обратиться в соответству-
ющие службы и получить нужную 
информацию. 

Подводя итог проведенному 
приёму, Людмила Ячеистова, не 
смогла удержаться от коммента-
рия одного из обращений. К ней 
за помощью пришла бабушка 
85 лет. Депутат терпеливо вы-
слушивала сбивчивый рассказ 
старушки о её жизни, проблемах 
детей и внуков. У женщины 48 лет 
трудового стажа, есть награды. 
Воспитала 5 детей. Частный дом, 
в котором она живет, с годами 
изветшал, печки развалились. 
И пенсионерка просила хотя бы 
комнатку в общежитии на зимний 
период, к проживанию в доме-ин-
тернате у бабушки - предвзятое 
отношение. 

 - Очень сложно объяснить лю-
дям этого почтенного возраста, 
что есть процедуры постановки 
на очередь по получению жилья, 
предусмотренные законода-
тельством, необходимы опре-
деленные документы. Люди не 
понимают и, ссылаясь на свои 
заслуги, хотят, чтобы ордер на 
квартиру был выдан немедленно. 
Но мы обязаны действовать в 
рамках закона.

Много идут граждан, - продол-
жала Людмила Георгиевна, - за 
информационной поддержкой, 
поскольку не знают своих прав, 
не знают, как поступить в том или 
ином случае. К решению проблем 
жителей подключаем специали-
стов и руководителей управлений 
администрации.

Обязательно на приёме де-
путата ЗСО присутствуют пред-
ставители власти. В этот день 
участие в приёме приняла испол-
няющий обязанности директора 
МКУ «Управление ЖКХ г.Сокола» 
Ульяна Попова. 

- Деятельность депутата мно-
гогранна, какие инициативы уда-
лось воплотить в жизнь? Над чем 
сейчас работаете? - поинтересо-
валась у Людмилы Георгиевны.

Оказалось, в этот же день     
Л.Ячеистова как региональный 
координатор проекта «Культура 
малой родины» партии «Единая 
Россия» провела большое ме-
роприятие, где прошла презен-
тация проекта и объявлены его 
участники. 

- Проект предусматривает 
оказание финансовой поддерж-
ки домам культуры на селе и в 
малых городах, а также театрам 
для детей. За счет средств феде-
рального и областного бюджетов 
27 учреждений культуры области 
смогут провести замену окон и 
дверей, обновить оборудова-

ние, сделать более комфортным 
пребывание людей в культурных 
центрах.

Всего для участия в проекте 
поступило 85 заявок из 26 районов 
области. Получили сертификаты 
только 27 учреждений. В числе 
победителей проведенного от-
бора - Центр народной культуры 
и  художественных ремесел 
«Сокольский». Это прекрасный 
подарок старейшему в городе 
культурному учреждению, которое 
скоро встретит своё 90-летие.

- В последние несколько не-
дель депутаты обсуждали про-
грамму развития здравоохра-
нения Вологодской  области, 
- продолжала Л.Ячеистова. - Об-
суждение шло тяжело, замечаний 
было много. Одним из первых 
пунктов Программы значится во-
прос о фельдшерско-акушерских 
пунктах, их ремонте, строитель-
стве. Особое внимание будет 
уделено опорным ФАПам. Фе-
дерация выделила 325 млн. руб. 
для исполнения Указа Президента 
от 7 мая 2018 года на ремонты, 

От проблем ЧАСТНЫХ - 
до вопросов ОБЛАСТНОГО значения
ДАЖЕ дачные хлопоты существенно не сократили коли-

чество желающих попасть на прием к депутату Законо-
дательного Собрания области Людмиле Георгиевне Ячеисто-
вой, который состоялся 20 июня в Соколе. 

реконструкцию и строительство 
фельдшерско-акушерских пунк-
тов, приобретение транспорта 
для них. Как видите, в мае вышел 
указ, а деньги для реализации 
намеченного уже пришли! 

Начинается разработка бюд-
жета Вологодской области на 
2019 год и последующий период 
2020-2021 годы. Нашим коми-
тетом по образованию, культуре 
и здравоохранению мы ведем и 
контролируем исполнение обя-
зательств правительства. Появ-
ляются новые решения комитета, 
которые требуют финансового 
обеспечения. Несколько дней  на-
зад сформулированы предло-
жения для внесения в бюджет 
на 2019 год. Эти предложения 
касаются всех районов Воло-
годской области, в том числе и 
Сокольского. Это и поддержка 
людей, кто изъявит желание идти 
работать в сельские учреждения 
культуры и образования, это и 
вопросы строительства и ремонта 
учреждений образования. Хотя 
в 2018 году выделено немало 
средств на капитальный ремонт 
этих учреждений. 

Недостаточно финансов, как 
считает депутат, выделяется 
на систему среднего профес-
сионального образования с 
учетом условий, которые предъ-
являет жизнь к этой системе. Осо-
бенно на вопросы социального 
обеспечения детей-сирот, кото-
рые обучаются в системе профес-
сионального образования. 

- Я была шокирована, - при-
знаётся Людмила Георгиевна, 
- тем, что бесплатное 5-разовое 
питание детей этой категории 
выливается в сумму 139 рублей 
в день! Сейчас мы заострили 
внимание коллег на эти вопросы.

Очень хочется, чтобы зарабо-
тала областная программа «Сель-
ский Дом культуры», проект кото-
рой будет действовать в поддержку 
федеральной программы.

Проблемы, на которые мы 
хотим обратить внимание при 
составлении бюджета области, 
изложены на 4-х страницах. Такую 
же работу мы провели в прошлом 
году, из 44 предложений, которые 
давал наш комитет при составле-
нии бюджета, нереализованными 
остались три проблемы. Надеем-
ся, что такой же эффект будет и в 
этот раз.  Работу над бюджетом 
области будем вести в течение 
всего лета.

Любовь БРИТВИНАЦ
И

Ф
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85
заявок поступи-
ло из 26 районов. 
Сокольчане есть в 
победителях.

<< 1 стр.

Олег Александрович посетил ООО «Су-
хонский молочный комбинат», где встре-
тился с коллективом, ответил на вопросы 
и обозначил перспективные направления 
развития. 

Побывал на местах планируемых стро-
ительств: городской площади (в рамках 
программы «Комфортная городская 
среда») и новой школы на 528 мест. 
Она должна открыть свои двери 1 сен-
тября 2020 года. Стоимость проекта 
– 770 млн рублей. 

Губернатор провел личный прием жите-
лей Сокольского района. Одна из соколь-
чанок попросила помочь в подключении к 
газу дома №19 по ул. Молодежной. Олег 
Кувшинников включился в проблему - газ 
появится в ближайшее время. Содействие 
будет оказано и другому сокольчанину, ко-
торый попросил помощи в ремонте дороги 
по улице Луковецкой. Все вопросы личного 
приёма взяты на личный контроль. 

С особыми эмоциями Олег Алексан-
дрович отозвался об открытии памятника 

зенитчикам в Соколе. В этом торжествен-
ном событии он принял участие с удоволь-
ствием и благодарностью всем тем, кто 
помог увековечить память защитников 
Сокольского неба во время войны.

Сенсационной новостью, озвучен-
ной Губернатором, стало известие о 
строительстве в Соколе в 2020 году 
Ледового дворца. «Он будет способ-
ствовать возрождению хоккея, фигурного 
катания. Сейчас нужно подготовить про-
ектно-сметную документацию» - сказал 
глава региона, - И так как рядом находится 
площадка, на которой будет построена 
новая школа с бассейном,  в Соколе по-
явится целый спорткомплекс, где смогут 
заниматься жители всего города!»

С ходом визита журналисты в тече-
ние всего дня знакомили сокольчан на 
страницах «Сокольская правда» и «Со-
кольский район» ВКонтакте. Мы сделали 
подробный анализ визита Губерантора и 
будем следить за исполнением поручений 
вместе с вами. Следите за нашими публи-
кациями. О всех проектах мы расскажем 
уже в следующем номере. 

Сокол ждут перемены
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СОБЫТИЕ

29.06.2018

…В годы Великой Отечествен-
ной войны данное направление 
железнодорожного сообщения 
имело огромное военно-страте-
гическое значение. Это снабже-
ние северных фронтов вооруже-
нием, снаряжением, товарами 
первой необходимости, пере-
возка эвакуированных… Поэтому 
ДОРОГА всегда находилась под 
пристальным вниманием против-
ника и подвергалась неоднократ-
ным бомбардировкам.

С 1942 по 1944 годы на страже 
железнодорожных мостов через 
Сухону, промышленных пред-

приятий Сокола, выпускавших 
продукцию для фронта, стояли 
656-я отдельная зенитная пуле-
метная рота, 28-я отдельная ба-
тарея малокалиберной зенитной 
артиллерии, взвод 413-го отдель-
ного зенитного артиллерийского 
дивизиона.

Благодаря четкой работе ча-
стей противовоздушной обороны, 
мужеству и героизму зенитчиков 
Сокол и железную дорогу удалось 
отстоять. В целях увековечивания 
памяти защитников, сумевших 
сохранить жизненно важные для 
города и страны объекты, Совет 
ветеранов Сокольского района 
обратился с инициативой уста-
новить памятный знак зенит-
чикам в микрорайоне рядом с 
железной дорогой.

РАБОЧИЙ визит в Сокол главы 
региона Олега Александро-

вича Кувшинникова символично 
совпал со знаковой и скорбной 
датой в многовековой истории 
нашей Родины. 22 июня – день 
памяти подвига народа-освобо-
дителя, ветеранов войны и труда, 
которые сделали всё для великой 
Победы. 

Не знавшие войны низко кла-
няются в этот день ветеранам за 
стойкость, выносливость, веру, 
несгибаемость. В истории обла-
сти есть факты: более 340 тысяч 
вологжан сражались на фронтах, 

свыше 140 человек удостоены 
звания Героя Советского Союза. 
Десятки тысяч были награждены 
медалями и орденами. Более 
162 тысяч рабочих, колхозников 
и служащих получили медали за 
доблестный труд в годы войны.

Сокольчане также хорошо 
знают военный период истории 
своего края! В районном Совете 
ветеранов, в учебных заведени-
ях Сокола и района проводится 
большая, очень ответственная 
и серьезная работа по патри-
отическому воспитанию! И как 
доказательство -  этот торже-

ственный и эмоциональный ми-
тинг, посвященный открытию 
памятного знака зенитчикам 
656 отдельной зенитной пу-
леметной роды, защищавшим 
важные стратегические объ-
екты города в годы Великой 
Отечественной. 

СОТНИ сокольчан разных воз-
растов стали свидетелями 

знакового события. Девизом 
митинга стало слово «Помним!». 
Волновались все: ветераны с на-
градами на груди, представители 
общественности, молодежного 
и волонтерского движения, про-
стые сокольчане… Представи-
тели старшего поколения особо 
приветливо встретили Олега 
Александровича. Здороваясь и 
показывая в сторону постамента 
с зачехленным, грозным когда-то 
орудием, губернатор произнес с 
улыбкой такую фразу:

-Вот обещали помочь и слово 
сдержали!

Да, именно 2 года назад Со-
кольский совет ветеранов об-
ратился к О.А.Кувшинникову с 
просьбой поддержать инициативу 
по установлению памятного зна-
ка. Далее было письмо к министру 
обороны, поиски нужного «экзем-
пляра»…

Приветствуя участников ми-
тинга Олег Александрович сказал:

- В годы войны Вологодская 

область и маленький Сокол внес-
ли огромный вклад в Победу. Как 
крупный промышленный узел Со-
кол поставлял вооружение, сна-
ряжение, порох, продовольствие 
на Северный и Ленинградский 
фронты. Честь и слава нашим 
зенитчикам, которые закрыли 
щитом северную артерию. Имен-

но здесь базировались зенитные 
орудия, которые сделали самое 
главное – защитили железную 
дорогу, мост, предприятия. Связь 
с Ленинградским фронтом и бло-
кадным Ленинградом не была 
прервана ни на одну минуту! 
Спасибо всем, кто помог в уста-
новке памятника и низкий поклон 

нашим ветеранам. Благодарю 
за поддержку и добрые слова! Я 
поддержал инициативу ветеранов 
города, также отозвались нерав-
нодушные предприниматели, 
поэтому памятник установили на 
внебюджетные средства.

Депутат Законодательного 
Собрания Людмила Ячеистова 
назвала 22 июня днем памяти о 
людях, которые принесли планете 
мир! Нет такой семьи, которую 
бы не коснулась самая кровопро-
литная война. Огромный вклад в 
Победу внесли и жители малень-
кого, но очень сильного города. 
На свои плечи они взяли работу 
госпиталей.

- И нет сейчас важнее задачи 
- передать подрастающему поко-
лению правду о войне,- говорила 
Л.Ячеистова. – Пусть будут здоро-
вы и  дольше живут ветераны, пото-
му что они – источник этой правды.

БОЛЕЕ 26 тысяч сокольчан 
были призваны в Красную ар-

мию или ушли добровольцами на 
фронты Великой Отечественной. 
12 тысяч земляков не вернулись с 
полей сражений. Более 17 тысяч 
жителей Сокола и района само-
отверженно трудились в тылу, 
всеми силами помогая фронту. 

Глава Сокольского района 
Юрий Васин говорил о высоком 
патриотическом значении данно-
го события: 

- Памятный знак - символ муже-
ства, напоминание о военном под-
виге нам и будущим поколениям. 
Мощными зенитками управляли, 
в основном, девчонки. Управляли 
грамотно, наносили ответные 
удары. Ни один снаряд не попал в 
цель! Выстояли, победили! Спаси-
бо им, что не допустили больших 
разрушений. Благодаря четкой 
работе частей противовоздушной 
обороны, героизму  зенитчиков 
наш город и железную дорогу уда-
лось отстоять. 

Памятник создан при поддерж-
ке сокольских ветеранов и губер-
натора области на внебюджетные 
средства и добровольные пожерт-
вования отдельных промышленни-
ков, предпринимателей, неравно-
душных людей. Всем спасибо!

Почетный гражданин Соколь-
ского района, председатель 
комиссии по патриотическому 
воспитанию районного Совета 
ветеранов, краевед Наталья Чу-
ева особенно волновалась. Она 
провела большую изыскатель-
скую работу по данному факту с 
сотрудниками музея, в архивах, 
является одним из инициаторов 
по установке монумента. 
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Ради МИРНОГО неба
ЖАРКИЙ полдень 22 июня 2018 года. Улица Совет-

ская… Далеко окрест слышны мелодии военной 
далекой поры… Почему именно сюда - на площадку рядом 
с Северной железной дорогой -притягивает как магнитом 
прохожих, присоединяются водители и пассажиры про-
езжающих мимо автомобилей? Вот о чем узнали любозна-
тельные и неравнодушные.  

С 1942 по 1944 годы на страже железнодорожных 
мостов через Сухону, промышленных предприя-
тий Сокола, выпускавших продукцию для фронта, 
стояли 656-я отдельная зенитная пулеметная рота, 
28-я отдельная батарея малокалиберной зенитной 
артиллерии, взвод 413-го отдельного зенитного ар-
тиллерийского дивизиона.

Для нас установка зенитки военного периода 
значит многое, это – веха истории, ведь против 
врага стояли 18-19-летние девчонки, они не дали 
разрушить мост и город!

Юнармейцы школы №9 в почётном карауле у монумента.

Для старшего поколения сокольчан - это веха истории.Памятный знак - символ мужества.

Губернатор поддержал инициативу ветеранов по установке памятника.
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НАЦЕЛЕННОСТЬ НА РЕЗУЛЬТАТ

ПРОЕКТ РЕДАКЦИИ ПРИ ПОДДЕРЖКЕ УПРАВЛЕНИЯ ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИКИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Безусловно, Сокол требует 
развития. К тому же распоря-
жением Правительства РФ ещё 
в 2014 году Сокол отнесен к 
моногородам второй категории, 
где имеются риски ухудшения 
социально-экономического по-
ложения и наблюдается снижение 
численности населения.

Мы решили узнать, готовы ли 
какие-то предприятия восполь-
зоваться возможностью стать 
резидентом ТОСЭР в нашем го-
роде, потому как этот статус даёт 
существенные налоговые льготы. 
Для развития бизнеса очень вы-
годно освобождение (сроком от 
5 до 10 лет) от уплаты налогов 
на прибыль, на имущество, от 
земельного налога, сокращение 
отчислений во внебюджетные 
фонды с фонда оплаты труда 
предприятия.

На сайте Минэкономразвития 
РФ размещен реестр резидентов 
ТОСЭР, созданных на территории 
монопрофильных муниципальных 
образований. Открыв его, мы 
обнаружили двух резидентов в 
Череповце: ООО «Фиброплит» и 
ООО «Пекарня «Счастливочная». 
На территории Сокола резидентов 
нет. Собственно заявку на созда-
ние ТОСЭР в Соколе планировали 
подать во втором-третьем кварта-
ле 2018 года. Время пришло.

Вопрос о создании ТОСЭР в 
Сокольском районе мы задали гу-
бернатору Вологодской области 
Олегу Кувшинникову во время 
его визита в Сокольский район.

- Заявка подготовлена и нахо-
дится на рассмотрении в Мини-
стерстве экономического разви-
тия РФ. - ответил Олег Алексан-
дрович, - решение может быть 
не принято только в результате 
форс-мажорных ситуаций. На се-
годняшний день всё идёт в рамках 
утверждённой дорожной карты. 
До конца этого года мы намерены 
этот вопрос решить. Сокол до-
стоин того, чтобы производства 
вошли в зону опережающего 
экономического развития, чтобы 
появилось больше возможностей 
стать конкурентноспособными 
не только на внутреннем, но и на 
внешнем рынках. Предприятия 
желают получить пакет федераль-
ных льгот, что позволит успеш-
но развивать инвестиционные 
проекты. Я надеюсь, что прави-
тельственная комиссия примет 
правильное решение. 

КАК удалось узнать, пять пре-
тендентов намерены запол-

нить пустую нишу. Но нужны ещё как 
минимум два! Присоединяйтесь!

Заместитель губернатора Во-
логодской области Виталий 
Тушинов, который курирует Со-
кольский муниципальный район, 
сообщил, что представленные 
проекты в сумме составляют 
около 1,8 млрд рублей.

В администрации города Со-
кола идут переговоры с тремя 
претендентами, а один уже по-
ставил подпись под соглашением 
и Правительство Вологодской 
области его одобрило. 

О каком предприятии идёт речь? 
Это ООО «Кузькин Дом», которое 
намерено реализовать в Соколе 
проект по работе мастерской для 
производства игрушек и сувенир-
ной продукции. Остальные проекты 
и соглашения находятся на рас-
смотрении и готовятся к подписа-
нию. Называть их в администрации 
Сокольского района пока не стали.

Сокол имеет ряд преимуществ 
в качестве ТОСЭР: выгодное 
экономико-географическое по-
ложение, близость областного 
центра города Вологды (30 км), 
ресурсный потенциал, развитые 
транспортные артерии - Северная 
железная дорога, река Сухона и 
федеральная трасса М8. Благода-
ря этому, Сокол имеет сообщение 
не только с населёнными пункта-
ми Вологодчины, но и другими 
регионами.

Ещё в начале 2017 года впер-
вые федеральной комиссией 
была одобрена заявка Воло-
годской области на присвоение 
Череповцу статуса территории 
опережающего социально-эконо-
мического развития. Тогда губер-
натор Олег Кувшинников назвал 
это большим успехом, так как за 
последние 10-15 лет неоднократ-
но пытались привлечь средства 
на создание таких территорий. 
«Появился уникальный шанс 
привлечь инвесторов не только из 
Вологодской области, но других 
регионов, стран ближнего и даль-
него зарубежья. Инвестиционные 
льготы будут предоставляться 
не только регионального, но и 
федерального уровня», - отмечал 
Олег Кувшинников. Олег Алексан-
дрович подчёркивал важность 
диверсификации экономики мо-

нопрофильных муниципальных 
образований области, в том числе 
с применением таких инструмен-
тов, как создание территорий 
опережающего развития, стро-
ительство и развитие объектов 
производственной и транспорт-
ной инфраструктуры.

ОЦЕНИВАЯ возможность со-
кольской ТОСЭР, в различ-

ных интернет-источниках вспо-
минают об индустриальном 
парке «Сокол». Если заглянуть на 
страницы «Сокольской правды» в 
начале 2011 года, то узнаем, как 
полным ходом шла подготовка 
строительной площадки этого 
инвестиционного проекта. Для 
размещения предприятий буду-
щего промышленного объекта 
отведены земли площадью 200 
гектаров. Тогда ход работ на 
объекте комментировал заме-
ститель начальника департамента 
инвестиционной политики Пра-
вительства Вологодской области 
Сергей Мазаев. Сейчас Сергей 
Константинович является руково-
дителем администрации города 
Сокола.

На официальном портале Пра-
вительства области сообщается, 
что в настоящее время на пло-
щадке Индустриального парка 
«Сокол» успешно реализован 
инвестиционный проект ООО 
«УстьеЛес» - строительство ком-
бината по производству фанеры. 
В 2013-2015 годах построена 
первая очередь, а в 2017 году 
запущена вторая очередь произ-
водства фанеры. 

К 2022 году на территории 
индустриального парка «Сокол» 
планируется к реализации проект 
в сфере деревообработки «Стро-
ительство предприятия по ком-
плексной переработке древеси-
ны» ООО «Биоэнергетика». Это 

предприятие по выпуску фанеры 
(из березы), предполагающее 
комплексную переработку кру-
глого леса, включая древесные 
отходы и производство биото-
плива (древесного угля и пеллет). 

Напомним, что в индустри-
альном парке построено здание 
административно-бытового ком-
плекса с автостоянкой, транс-
форматорная подстанция 110/10 
кВ с электролинией ВЛ-110 кВ, 
подведена линия электропередач 
6 кВ. Спроектированы объекты 
инфраструктуры - межплоща-
дочная автодорога, подъездная 
автодорога, сети водоснабжения 
и водоотведения, система га-
зоснабжения с газораспредели-
тельным пунктом. 

БОЛЬШИЕ надежды возлага-
ются и на развитие класте-

ра деревообработки в Соколе, 
который уже занимает солидную 
нишу в этой сфере, имея такие 
крупные предприятия дерево-  
обработки и целлюлозно-бу-
мажной промышленности, как 
Сокольский ДОК, Сокольский 
ЦБК, Сухонский КБК и т.д.

 Создание межрегионального 
промышленного кластера дере-
вянного домостроения и дерево-
обработки – приоритетная зада-
ча. Об этом говорит губернатор 
Вологодской области Олег Кув-
шинников. В настоящее время 
в этом проекте задействовано 
36 предприятий бизнеса, науч-
но-образовательные учрежде-
ния и организации различных 
сфер Вологодчины. В Соколе 
основная ставка делается на Со-
кольский целлюлозно-бумажный 
комбинат и Сокольский дере-
вообрабатывающий комбинат, 
входящие в группу компаний 
Segezha Group корпорации АФК 
«Система».

Сокольский ДОК - это круп-
нейшее производство, которое 
первым в стране освоило техно-
логию производства клееного 
бруса. Предприятие выпускает 
стройкомплекты современных 
деревянных домов из клеено-
го бруса, пиломатериалы на 
экспорт, клееные деревянные 
конструкции. Среднесписочная 
численность работающих по со-
стоянию на конец 2017 года со-
ставляла 1001 человек, а  чистая 
прибыль - 114,357 млн. рублей. 

Сокольский ЦБК производит 
бумагу, лигносульфонаты и цел-
люлозу. Численность работающих 
на конец 2017 года - 400 человек, 
а чистая прибыль - 5 125 млн.      
рублей. Эти цифры зафиксирова-
ны в Публичном докладе о соци-
ально-экономическом развитии 
города Сокола.

Итак, Сокол и Правительство 
Вологодской области сде-

лали ставку на развитие класте-
ра деревянного домостроения 
и деревообработки, а также на 
создание территории опережаю-
щего социально-экономического 
развития. А так как ТОСЭР созда-
ется сроком на 70 лет по решению 
Правительства РФ на основании 
предложения уполномоченного 
федерального органа и указан-
ный срок может быть продлен, 
то для развития Сокола у наше-
го руководства есть огромные 
перспективы в плане времени. 
Главное, чтобы нашлись достой-
ные резиденты и работали ради 
процветания нашего маленького 
города. Как только заявка будет 
рассмотрена на уровне Минэко-
номразвития, мы вернёмся к этой 
теме и расскажем подробности 
соглашения. 

Евгения СУРОГИНА

Резиденты РАЗВИТИЯ
Станет ли Сокол территорией успеха в социально-экономическом плане?

ТЕРРИТОРИЯ опережающего соци-
ально-экономического развития (со-

кращённо ТОР или ТОСЭР) - это зона с 
упрощёнными административными проце-
дурами и другими привилегиями в России, создаваемая 
для привлечения инвестиций, ускоренного развития 
экономики и улучшения жизни населения. ТОСЭР соз-
даются на отдельных муниципальных образованиях, 
которые необходимо развивать!

Как же стать 
резидентом ТОСЭР?

Им может стать индивидуальный предприни-
матель или юридическое лицо - коммерческая 
организация (за исключением государственных 
и муниципальных унитарных предприятий) без 
филиалов и представительств за пределами 
данной территории (п.3 ст.12 Закона №473-
ФЗ). Необходимо зарегистрировать в Соколе 
юридическое лицо (или заявить действующее), 
иметь намерение реализовать новый инвести-
ционный проект и приобрести статус резидента, 
отвечать требованиям к резидентам территории 
опережающего развития и реализуемым ими 
инвестиционным проектам; подать в управля-
ющую компанию ТОСЭР или муниципальное 
образование (МО), где создается ТОСЭР, за-

явку на заключение Соглашения по форме (Ф3                   
«О территориях опережающего социально-эко-
номического развития в Российской Федера-
ции»). Исполнительный комитет МО в течение 
10 рабочих дней рассматривает её и принимает 
решение отклонить или принять. Далее в Пра-
вительстве региона рассматривают заявку и 
проводят анализ бизнес-плана инвестиционного 
проекта. Если комиссия принимает положи-
тельное решение, то заключается соглашение 
и вносится запись о регистрации лиц в список 
резидентов. С момента её появления в списке, 
индивидуальный предприниматель или юриди-
ческое лицо признаются резидентом ТОСЭР.

Подробности также можно узнать на официаль-
ном сайте департамента экономического развития 
Вологодской области - der.gov35.ru, где бизнес-
менов приглашают стать первыми резидентами 
ТОСЭР «Сокол».
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Город Сокол
ПЕРВЫМ объектом, который 

губернатор Вологодской 
области Олег Кувшинников в 
рамках рабочего визита посетил 
в городе Соколе, стало одно из 
старейших перерабатывающих 
производств - Сухонский молоч-
ный комбинат.

15 сентября предприятию ис-
полнится 85 лет со дня образова-
ния. Численность работающих – 
285 человек. За период 2015-2018 
гг. проведена модернизация ком-
бината на сумму более 94,3 млн. 
руб. В системе «Настоящий Воло-
годский продукт» сертифицирован 
21 вид продукции Сухонского МК.

 Олег Александрович познако-

мился с производством знамени-
той сокольской сгущенки. Ком-
бинат является ведущим специ-
ализированным предприятием 
Северо-Западного Федерального 
округа по производству молочных 
консервов и единственным про-
изводителем в области, которое 
осуществляет поставку молочных 
консервов в Государственный ре-
зерв Российской Федерации. 

- Для меня вологодская сгущен-
ка - это вкус детства, - поделился 
впечатлением с работниками ком-
бината Олег Александрович. - Рад, 
что ваша продукция пользуется 
спросом, выполняет государствен-
ные задания.

 Особый акцент глава региона 
сделал на продвижении бренда 
«Настоящий Вологодский продукт».

- Вологда - это чистота, экология, 
это то, что покупается. Для того чтобы 
выпускать такой продукции больше, 
нужно инвестировать в сырье, потому 
что невозможно производить настоя-
щее вологодское масло на привозном 
молоке. Увеличить производство 
молочной продукции как мини-
мум в два раза - такую задачу мы 
ставим перед нашими произво-
дителями. Устанавливайте вторую 
линию, увеличивайте объемы 
производства. Обращайтесь за 
поддержкой, будем делать всё 
для того, чтобы продвигать нашу 
продукцию. 

На встрече с коллективом Олег 
Александрович ответил на вопросы 
работников комбината. Касались 

они, в основном, состояния улич-
ной дорожной сети города Сокола, 
благоустройства и ремонта терри-
торий многоэтажных жилых домов, 
образовательных учреждений, де-
фицита медицинских кадров. 

- Надо, чтобы уровень ком-
фортной жизни в малых городах 
постепенно приближался к уровню 
крупных городов. Сегодня все ре-
шения будут приняты. 

В завершение визита на комбинат 
Олег Кувшинников отметил Благо-
дарственными письмами губерна-
тора Вологодской области лучших 
работников предприятия  - Василия 
Коробкина, электромонтера по 
ремонту и обслуживанию электро-
оборудования, Татьяну Кунченко, 
аппаратчика охлаждения молочных 
продуктов, Надежду Ревину, аппа-
ратчика пастеризации. 

СУДЯ по огромному количеству 
вопросов, поступающих в 

онлайн-приемную губернатора 
области, исходя из результатов 
социологических опросов, прове-
денных фокус-группами, пробле-
ма дорог волнует 80% населения 
Сокольского района.

Олег Александрович проинспек-
тировал проблемный участок ул.Со-
ветской в микрорайоне Печаткино 
и проезжую часть на ул.Кирова у 
центрального почтамта. Первый 
участок находится в региональной 
собственности, второй – в муни-

ципальной. Но на обоих дорожных 
объектах главу региона встречали 
большие ямы: чтобы их объехать, во-
дителям машин приходится искусно 
маневрировать.

Дороги в Соколе ремонтировать 
надо, в этом Олег Кувшинников лич-
но убедился.

- За последнее время Соколу 
выделено более 100 млн. рублей на 
текущий ремонт дорог, денег этих 
явно недостаточно, - признал глава 
региона. - Мы должны сделать всё 
возможное, чтобы привести в поря-
док прежде всего транзитные дороги 
и улично-дорожную сеть. 

Средства на ремонт моста им.Ми-
хаила Зародова в размере 16 млн. 
рублей выделены, идет ремонт швов, 
но в онлайн-приемную губернатора 

поступают от сокольчан сообщения, 
что ремонт швов на мосту идет с на-
рушением требований технологии, а 
несущие конструкции путепровода в 
неудовлетворительном состоянии. На 
что губернатор области отметил, что 
необходимы данные экспертов, поэ-
тому распорядился в обоих случаях 
провести проверку.

На Градостроительном совете 
зашла речь и о дорогах, по которым 
перевозятся инертные и крупнога-
баритные грузы. Как сообщил руко-
водитель департамента дорожного 
хозяйства области Андрей Накро-
шаев, после подписания соответ-
ствующего соглашения с Газпромом 
и выделения денег необходимо 
отремонтировать дороги Пяти-
но-Камское, Сокол-Обросово, 
Борщевка–Большая.

Глава Сокольского района Юрий 
Васин, выступая на Градострои-
тельном совете, проанализировал 
ситуацию, доложил о проведенных 
работах по ремонту автомобильных 
дорог Сокола и внёс предложения 
муниципалитета и Общественного 
совета о необходимости ремонта 
проблемных участков и объектов до-
рожной сети города. В числе дорог, 
которые требуют ремонта в первую 
очередь, глава района назвал ул.Ки-
рова, ул.Орешкова, ул.Водников, 
где проходит автобусный маршрут, 
участок дороги по ул.Беднякова, 
где находится Комплексный центр 
социального обслуживания насе-
ления.

В планах муниципалитета - ре-
монт подъезда к станции Сухона, 
а также решение проблем виадука 
через железнодорожные пути.

Поручения 
губернатора

Губернатор дал поруче-
ние департаменту дорож-
ного хозяйства в течение 
10 дней провести оценку 
затрат на текущий ремонт 
дорог, которые предложил 
глава района вместе с Об-
щественным советом, и 
представить доклад для пе-
рераспределения средств с 
других статей.

С учётом сложной си-
туации с местным бюд-
ж е т о м  г у б е р н а т о р о м            
области принято решение 
о выделении пятидесяти 
миллионов рублей на ре-
монт улично-дорожной 
сети города. Главная за-
дача - привести дороги 
Сокола в порядок. 

Общая сумма средств, 
которые будут направле-
ны на ремонт и восста-
новление дорог в Соколе 
и районе – 170 млн. руб.

Также губернатор выска-
зал свою позицию в отно-
шении транзитных дорог. Он 
считает, эти дороги должны 
быть переданы в област-
ную собственность, чтобы 
регион мог взять на себя 
их ремонт и обслуживание.

Глава региона призвал 
вести постоянный контроль 
за ходом работ по ремонту 
дорог и объектов дорожно-
го хозяйства. 

Губернатор Вологод-
ской области провел 

в Соколе Градострои-
тельный совет по раз-
витию муниципальных 
образований, первый 
в истории Сокольского 
района. В заседании Со-
вета приняли участие ру-
ководители департамен-
тов области, а также де-
путаты и представители 
местных органов власти, 
общественности, главы 
сельских поселений. 

Как отметил Олег Кув-
шинников: «Градостро-
ительные советы дают 
очень серьёзный толчок 
для развития территорий, 
строительства инфра-
структурных, социальных 
объектов, проведения до-
рожных ремонтов. Очень 
важно то, что выводы гра-
достроительных советов 
синхронизируются с мне-
нием населения, обще-
ственных лидеров, глав 
местного самоуправле-
ния, сельских поселений, 
старост, с обществен-
ными организациями и 
направлены на решение 
самых важных, главных 
тем конкретного района».

Олег Кувшинников 
объяснил, чем вызвано 
проведение этих расши-
ренных встреч: «Послед-
ние 6 лет, с 2012 по 2018 
год мы затягивали пояса, 
чтобы выйти из очень 
серьёзной,  тяжёлой  
бюджетной ситуации, в 
которую попал регион. 
Уровень государствен-
ного долга области пре-
вышал 105 процентов 
собственных доходов. И 
необходимо было сде-
лать всё возможное, 
чтобы стабилизировать 
бюджетную систему, что-
бы Министерство фи-
нансов не ввело внешнее 
управление. 6 лет рабо-
ты позволили не только 
стабилизировать бюд-
жет, но и из глубокоде-
фицитного сделать его 
профицитным! Два года 
подряд профицит бюд-
жета - 7 млрд. рублей. 
Появилась возможность 
не только погасить го-
сударственный долг, он 
сейчас занимает 41% 
от собственных дохо-
дов. С 81 места в стране 
область поднялась на 
34-е. Госдолг находится 
на безопасном уровне. 
Санкции Минфина нам 
не грозят. Поэтому по-
явилась возможность с 
этого года приступить 
к реализации Програм-
мы развития, которая 
предусматривает стро-
ительство социальных, 
инфраструктурных, про-
мышленных объектов 
для развития террито-
рий, улучшения качества 
жизни людей».

На повестку Градо-
строительного совета 
было вынесено 10 пун-
ктов. В ходе их обсужде-
ния губернатор области 
неоднократно обращал-
ся к представителям об-
щественности Сокола и 
руководителям, сверяя 
правильность прини-
маемых решений. В за-
ключение призвал вести 
ежедневный постоянный 
контроль за выполнени-
ем решений Совета. 

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

С приездом главы региона актуальные вопросы сокольчан решаются мгновенно.О.Кувшинников интересуется производством молочных продуктов.

Общая сумма средств на ремонт дорог достигнет 170 млн. руб. 

ДОРОГИ
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Глава региона пообщался с жителями 
микрорайона Печаткино.

Губернатор обещал помочь главе района 
в выделении средств на ремонты дорог.

Недалеко от будущей строительной площадки школы 
состоялось предварительное обсуждение проекта с губернатором.

ждут перемены
ГЛ А В А  р е г и о н а  о ц е -

нил состояние авто-
мобильного путепровода 
над железной дорогой. 
Он имеет стратегическое 
з н а ч е н и е ,  п о с к о л ь к у 
связывает центральную 
часть города с микрорай-
оном «Солдека», где про-
живает примерно восемь 
тысяч человек. 

Автодорожный путепро-
вод на станции «Сухона» 
построен в 1993 году. На-
ходится в собственности 
города Сокола. В микрорай-
оне «Солдека», к которому 
ведёт путепровод, распо-
ложены деревообрабаты-
вающие предприятия АО 
«Сокольский ДОК» и ООО 
«Солдек». Путепровод обе-

спечивает связь с населен-
ными пунктами сельского 
поселения Пригородное 
Сокольского района, где 
постоянно проживают бо-
лее 700 человек, а в летний 
период времени – до 2000 
человек. 

В этом месте обеспечива-
ется проезд к сооружению фе-
дерального значения - к шлюзу 
«Знаменитый» (в д. Шера), к га-
зораспределительной станции 
«Сокол» областного значения и 
газонаполнительной станции.

По словам главы района 
Юрия Васина, будет раз-
работана проектно-сметная 
документация и проведена 
экспертиза. Средства будут 
выделены из городского 
бюджета. Как отметил Юрий 
Алексеевич, необходим ком-
плексный подход к ремонт-
ным работам: в частности, 
требуется асфальтирование 
южного и северного подъез-
дов к виадуку, пешеходной 
зоны, некоторых улиц, ре-
монт электросетей. 

Поручение 
губернатора

Состояние этого 
дорожного элемен-
та требует ремонта. 
Олег Александрович, 
подчеркнув важность 
безопасности автомо-
бильных перевозок, 
поручил, в частности, 
проверить состояние 
несущих конструкций 
и подготовить необхо-
димые документы. 

ПОРЯДОК

Губернатор подверг жёсткой критике муници-
пальные власти из-за проблем благоустройства. 
По мнению Олега Кувшинникова, необходимо 
изменить бюджетное ориентирование, направив 
значительные средства на ремонт дорог и благо-
устройство территорий, изменить собственное 
отношение к делу.  

- Сокол радикально отличается от других го-
родов области: нескошенная трава, грязь, мусор, 
отсутствие ямочного ремонта... Гнетущее впе-
чатление. Начальников много, а хозяина нет. Для 
того чтобы скосить траву или провести ямочный 
ремонт, не требуется десятков миллионов ру-
блей! - прокомментировал губернатор. – Нужно 
понять, что мы не начальники, мы хозяева! И пока 
руководство и жители ментально не перестроят-
ся на эту мысль, порядка не будет! Сейчас Сокол 
какой-то убитый, бесхозный, нет в нём ни души, 
ни лоска! Пора изменить ситуацию! 

На данный момент в городе нет предприятия, 
которое занималось бы уборкой мусора. Поэто-
му глава района Юрий Васин и продемонстри-
ровал масштаб бесхозяйственности, чтобы при 
поддержке губернатора, решить эту проблему. 

Поручение губернатора
Город должен преображаться, считает 

глава региона, чтобы жители уважали Сокол, 
гордись, что здесь живут. 

- Каждый день необходимо заниматься 
благоустройством города! Нужно создать 
в сентябре-октябре этого года сильное 
муниципальное предприятие, оснащенное 
техникой для уборки грязи и вывоза мусора 
с улиц, покоса травы, проведения ямочного 
ремонта дорог и других работ! - поставил 
задачу местным властям Олег Кувшинников. 

РЕШЕНИЕ о выделении 
Сокольскому райо-

ну денежных средств в 
сумме 700 млн. рублей 
на строительство совре-
менной цифровой школы 
на 528 мест принято! Об 
этом сообщил Олег Кув-
шинников. Место распо-
ложения будущего объ-
екта - центральная часть 
города. 

- Мы оценивали ситуацию с 
точки зрения целесообразно-
сти создания дополнительных 
мест в образовательных уч-
реждениях там, где большое 
количество детей учится во 
вторую смену, и там, где наи-
более высокая степень износа 
школ. 

В области на сегодняшний 
день большинство детей учится 
во вторую смену в трех крупных 
городах - Вологде, Череповце 
и Соколе. Поэтому строим три 
школы. В Вологде новая школа 
будет открыта 1 сентября 2018 
года, в Череповце - 1 сентября 
2019 года, в Соколе стро-
ительство школы должно 
начаться в 2019 году, сдача 

её в эксплуатацию должна 
состояться в 2020 году.   Со-
финансирование из областно-
го бюджета на строительство 
объекта составит 400 млн. 
рублей. 

 Как доложил глава Соколь-
ского района Юрий Васин, ре-
шение расположить будущую 
школу в центральной части 
города принято в результате 
тщательного обсуждения, в 
том числе на районном Обще-
ственном совете. 

- Тем самым мы продол-
жим развитие центральной 
части Сокола,-  обосновал 
такое решение Юрий Алек-
сеевич. - Мы проводим все 
необходимые работы, чтобы 
в феврале будущего года 
начать строительство. Проект 
предусматривает наличие в 
школе бассейна на 4 дорожки 
длиной 25 метров. 

Начальник департамента 
образования Вологодской  
области Елена Рябова сооб-
щила, что действительно, по 
поручению губернатора обла-
сти Сокольский район включен 
в заявку Министерства образо-
вания на строительство новой 

школы для решения проблемы 
второй смены. Однако, по сло-
вам Елены Олеговны, следует 
рассмотреть концепцию си-
стемы образования Сокола 
с учетом того, что во вторую 
смену в городе обучаются дети 
не одной школы. 

- Надо понимать, как будет 
наполняться новая школа, 
поскольку будет располагать-
ся в центре города. Скорее 
всего, а это так и должно быть, 
нужно рассматривать контин-

гент обучающихся в целом со 
всех школ города и района. 
Сокольский район активно 
работает с Роскосмосом, и 
наши коллеги могут помочь 
сокольчанам в обеспечении 
цифровым оборудованием. 
Поэтому, возможно, в совре-
менной цифровой школе 
имеет смысл организовать 
профильное обучение со 
всеми направлениями, не-
обходимыми экономике 
региона.

НА ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОМ со-
в е т е  р а с с м о т р е н   в о п р о с 

капитального ремонта общеобра-
зовательной школы №10. С ним к 
губернатору области обратились 
родители детей заречной части го-
рода Сокола.  

Школа 1956 года постройки, это един-
ственная школа в микрорайоне Шате-
нево. В ней обучается 423 школьника. В 
этом году на ремонт школы выделено                                      
4 млн.700 тысяч рублей. Ведутся рабо-
ты по капитальному ремонту спортивного 
зала, пищеблока, двух аварийных классов 
и других помещений. По словам главы рай-
она Юрия Васина, для того, чтобы в полной 

мере завершить ремонтные работы, в том 
числе провести полную замену систем 
теплоснабжения, водоотведения, электроо-
борудования, другие работы требуется ещё 
12,5 млн. рублей. 

ОБРАЗОВАНИЕ
Путепровод у станции «Сухона» требует ремонта.

ПУТЕПРОВОД

Поручение 
губернатора

- Подготовить проектно-сметную 
документацию, и при формировании 
областного бюджета в отрасли образо-
вания прошу запланировать средства! 
- дал поручение Олег Александрович. 

- Мы запустили Программу ком-
плексного текущего ремонта обра-
зовательных учреждений области. 
Думайте, какая школа будет следу-
ющей, - обратился Олег Алексан-
дрович к руководителям района, 
- заявляйтесь, предоставляйте 
обоснования. Программа будет ра-
ботать, пока не отремонтируем все 
образовательные учреждения!

>>10 стр.

Поручение губернатора
- Мы подумаем над возможностью 

сделать  школу с углублённым из-
учением предметов, - сказал Олег 
Александрович.- Обсудим создание 
профильой школы, чтобы дети получали 
образование 21 века! Место распо-
ложения - утверждаю! Это важно для 
того, чтобы минимизировать затраты на 
присоединение к сетям электро-, водо- 
и теплоснабжения. Школа должна быть 
построена в сжатые сроки. Поэтому 
даю поручение: в этом году объявить 
конкурс на выполнение работ по про-
ектированию и уже в феврале-марте 
2019 года приступить к строительству. 
К 1 сентября 2020 года сдать школу в 
эксплуатацию! 

РЕМОНТ ШКОЛЫ №10
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Поручения губернатора
Олег Кувшинников предложил ра-

дикальный вариант решения кадровой 
проблемы в медицине, состоящий из 8 
пунктов. 

Сейчас подъёмные в размере 500 тыс. 
рублей выплачиваются медицинским ра-
ботникам, которые приезжают трудиться 
на село. Такую меру поддержки глава 
региона поручил распространить и на 
малые города численностью населения 
менее 50 тыс. К ним как раз относится 
и Сокол. 

- Всем молодым педиатрам, тера-
певтам, участковым врачам в сельской 
местности и малых городах назначить с 
первого октября 2018 года ежемесячную 
субсидию в 10 тыс. рублей и выплачивать 
её в течение трёх лет, - объявил Олег 
Александрович. – Это позволит закрыть 
проблему первичного звена. Мы  ждем 
врачей из других регионов страны. Пусть 
приезжают и занимают вакансии!

Глава региона поставил задачу осна-
стить программным продуктом все поли-
клиники области и перейти полностью на 
электронный оборот документов в сфере 
здравоохранения. Использовать элемент 
«бережливой поликлиники».

Поставлена цель продолжить осна-
щение медицинских учреждений совре-
менным оборудованием. И обеспечить 
диагностику, чтобы снизить смертность 
от причин, на которые можно воздей-
ствовать только благодаря раннему 
выявлению. 

Губернатор пообещал выделить день-
ги на текущий и капитальный ремонт 
хирургического корпуса, центральной 
поликлиники, её филиала и детской 
поликлиники. 

Глава региона распорядился закупить 
для Сокольской ЦРБ  мобильный ФАП с 
полным набором диагностического и 
лечебного оборудования, в том числе 
для оказания первой медицинской помо-
щи. И обеспечить его эксплуатацию на 
постоянной основе. «Он должен работать 
по отдельному графику  и обслуживать 
жителей населенных пунктов численно-

стью менее ста человек», - пояснил Олег 
Кувшинников. 

Поставлена задача организовать ра-
боту опорного ФАПа в деревне Горбово 
(Чучковского поселения). Для этих целей 
будет закуплена модульная конструкция 
здания ФАПа. Необходимо сделать фун-
дамент, подвести коммуникации. Над 
этим поручением власти района уже 
работают.

Губернатор дал указание муници-
пальным органам власти рассмотреть 
возможность компенсировать коммер-
ческий наем жилья для медицинских 
кадров. 

Эта мера поддержки практикуется 
в Соколе, и глава района Юрий Васин 
объявил о готовности полностью ком-
пенсировать коммерческий наем жилья 
специалистам, прибывающим на вакант-
ные должности в Сокольскую ЦРБ.

Для удобства жителей Олег Кувшин-
ников предложил рассмотреть вопрос 
о продлении городского автобусного 
маршрута №4 до центральной поликли-
ники на ул. Орешкова.

 Глава региона привел в пример Волог-
ду и Череповец, где пошли по пути откры-
тия мини-поликлиник взамен огромных 
часто пустующих зданий, содержание ко-
торых приносит колоссальные затраты.

«Давайте строить современные 
цифровые офисы врача общей прак-
тики, компактные мини-поликлиники 
с полным набором медицинских услуг, 
насыщенные оборудованием, врачами, 
способные обеспечивать специалистов 
хорошей заработной платой и услови-
ями труда. Такие мини-поликлиники 
будут приносить минимальные затраты 
и максимальный эффект», - проком-
ментировал новое направление в раз-
витии системы здравоохранения Олег 
Кувшинников.

Мы ещё раз вернёмся к исполнению 
поручений губернатора в сфере здра-
воохранения и расскажем вам, уважае-
мые читатели, о тех преобразованиях, 
которые помогут решить хотя бы часть 
накопившихся проблем в этой сфере. 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

К губернатору области 
постоянно поступают жа-
лобы на отсутствие кадров 
в Соколе. Даже на улицах 
города, когда Олег Алексан-
дрович приехал с визитом, 
подходили люди и говорили 
о плачевном состоянии ме-
дицины, о том, что не хва-
тает врачей, трудно попасть 
на прием к специалистам, 
сложно получить талон. 

На Градостроительном 
совете начальник депар-
тамента здравоохранения 
Игорь Маклаков сообщил: 

- Сеть медицинских уч-
реждений в районе пред-
ставлена Сокольской ЦРБ, 
Кадниковской районной 
больницей, Биряковской 
участковой, Двиницкой, 
Чучковской и Воробьевской 
амбулаториями и 14 ФАПа-
ми. Дефицит медицинских 
кадров по врачам состав-
ляет 23 человека. 

В соответствии с госпро-
граммой развития здра-

воохранения Вологодской 
области до 2020 года пла-
нируется организовать 
к 2020 году три опорных 
ФАПа: Горбовский (Чучков-
ское сельское поселение), 
Воробьевский, Литегский, 
- укомплектовать их кадра-
ми и  автомобилями. Пла-
нируется реорганизация 
Чучковской и Воробьевской 
амбулаторий в опорные 
ФАПы.

Сейчас в высших меди-
цинских образовательных 
учреждениях от Сокольско-
го района обучается 21 сту-
дент-целевик. Они ежеме-
сячно получают стипендию 
от правительства области в 
размере четырех тысяч ру-
блей. Студенты-целевики 
обеспечиваются не только 
бесплатным образовани-
ем, но и гарантированным 
трудоустройством. Они 
обязаны отработать в рай-
оне не менее трех лет по 
окончании обучения. 

Так, в 2017-ом ряды со-
кольских медиков пополни-
ли 4 выпускника медицин-
ских учебных заведений. 
В этом году в ЦРБ ждут 
прихода еще 4 человек: 
стоматолога, невролога и 
двух специалистов в пер-
вичное звено. 

Губернатор области по-
интересовался, как прово-
дится профориентацион-
ная работа со старшекласс-
никами в Соколе. 

Главный врач Соколь-
ской ЦРБ Денис Соф-
ронов сообщил, что не 
первый год старшекласс-
ники проходят курсы под-
готовки, где знакомятся со 
спецификой работы меди-
ков и учреждений здраво-
охранения, практикуются 
проводить различные ме-
дицинские манипуляции. 
Профильные классы есть 
в школе №1. В результате 
растет число поступивших 
в медвузы. Но вернутся 
специалистами в родной 
город эти юноши и девуш-
ки ещё нескоро.

Одна из злободневных проблем города и рай-
она – состояние сферы здравоохранения.

Губернатор поручил выделить деньги на ремонт хирургического отделения.

ГУБЕРНАТОРУ области был 
представлен проект бла-

гоустройства центральной 
части Сокола, реализуемый 
в рамках партийного проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды».

Проект рассчитан на два эта-
па. Первый должен быть осу-
ществлен в 2018 году. Он вклю-
чает три объекта: центральную 
площадь для проведения массо-
вых мероприятий; прибрежную 
площадь, где расположатся дет-
ские и спортивные площадки, прогулочная 
зона и торговые павильоны; центральный 
парк с прогулочными дорожками, зелёными 
насаждениями.

- Учитывая результаты народного голо-
сования, обсудив проект с членами Обще-
ственного совета, с администрацией Сокола, 
решили делать в этом году центральную, при-
брежную площади и сквер на ул.Орешкова. 
На следующие годы по мере получения денег 
планируем обустроить набережную и парк 
возле центральной поликлиники, - представил 
проект глава района Юрий Васин.

В проекте набережной предусмотрены 
два спуска, пешеходная дорожка и смо-
тровая площадка с беседкой. Предстоит 
провести работы по берегоукреплению.

Проект благоустройства Центральной 
и Прибрежной площадей, сквера на ул.  
Орешкова губернатор области назвал «ин-
тересным». Ему очень понравилась идея 
превратить огромные пустыри в центре 
города в уютное место отдыха. Инициатива 
муниципалитета поразила Олега Кувшин-
никова размахом и короткими сроками 

воплощения задуманного в реальность.
Олег Александрович осмотрел место 

будущей площади, вышёл на середину 
поля, оценил перспективу.

Он не скрывал восхищения: 
- Может получиться супер! Три в одном! 

Классная идея! У вас появится центральная 
площадь, место притяжения всех жителей 
и гостей города. Когда вы всё сделаете, это 
будет крупная общественная территория. 
Надо душу сюда вложить! Если руководству 
города и района удастся выполнить проект 
в срок – получите Благодарность губерна-
тора! – резюмировал Олег Кувшинников.

Слова главы региона вызвали одобритель-
ные аплодисменты сокольчан, которые при-
сутствовали на Градостроительном совете. 

Кроме того, сегодня в рамках объезда 
перспективных площадок под строитель-
ство губернатор Олег Кувшинников дал 
поручение начать предпроектные прора-
ботки по благоустройству городской на-
бережной. При этом окончательные архи-
тектурные и визуальные решения должны 
быть приняты с учетом мнения сокольчан.

К губернатору обра-
тились спортсме-

ны-хоккеисты Сокола 
с просьбой помочь в 
строительстве крытой 
многофункциональной 
площадки для занятий 
спортом, а зимой - хок-
кеем.

- Мы с коллегами посо-
вещались и посчитали, что  
для такого города, как Со-
кол, этой площадки мало! - 
заявил Олег Кувшинников. - 
Посовещавшись с департа-
ментом финансов, решили 
рассмотреть вопрос стро-
ительства в Соколе ледо-
вого дворца, расположив 
его в центре города, рядом 
с новой цифровой школой. 
Таким образом, у сокольчан 
появится возможность раз-
вивать зимние виды спорта 
- хоккей, фигурное катание, 
конькобежный спорт.

По просьбе губернато-
ра решение о строитель-
стве прокомментировал 
начальник департамента 
физкультуры и спорта Во-
логодской области Сергей 
Фокичев, заслуженный 
мастер спорта по конько-
бежному спорту, олимпий-
ский чемпион.

- Так как этот вариант 
родился позавчера, за ко-
роткое время мы пере-
смотрели предложенный 
проект. Пока это просто 
коробка, ледовым двор-
цом назвать трудно. Учи-
тывая центральное место-
положение в городе, это 
будет доступный объект, 
самое лучшее место, поэ-
тому для создания Дворца 
проект нужно дорабаты-
вать. В частности - нехватку 
внутренних помещений, 
потому что посещаемость 
дворца будет выше. С точ-
ки зрения технического ре-
шения, коробку по ширине 
изменить нельзя, потому 
предлагаем изменить раз-
меры ледового поля. Что 

касается покрытия, это бу-
дет не айс-мат, а бетонная 
охлаждающая плита - са-
мое хорошее техническое 
решение. Вариант короб-
ки - «канадский».  Кроме 
того, необходимо учесть 
раздевалки,  доступность 
маломобильных групп на-
селения, чтобы включить 
объект в реестр Росспор-
та и проводить в Соко-
ле соревнования вплоть 
до всероссийских. Нужно 
обязательно доработать 
фасадную часть сооруже-
ния, цветовое решение, 
освещение, кондициони-
рование на современном 
уровне, чтобы использо-
вать объект на все 100 
процентов.

БЛАГОУСТРОЙСТВО СПОРТ

Поручения губернатора
Олег Кувшинников дал поручение де-

партаменту строительства Вологодской 
области совместно с администрацией 
Сокольского района доработать предва-

рительный проект и в августе вынести на 
общественные слушания. Затем присту-
пить к подготовке окончательного варианта 
и в следующем году вынести проект на со-
гласование. Возведение ледового дворца в 
Соколе оценено в 120 млн. рублей.

Губернатор высоко оценил проект благоустройства. Такое ледовое покрытие в планах будет и в Соколе. 

>> 14 стр.

Поручения губернатора
Главе района обеспечить освоение 

средств федерального и областного бюд-

жетов и сдать объекты в эксплуатацию до 
1 декабря 2018 года; вынести проект бла-
гоустройства набережной на следующее 
заседание Градостроительного совета.
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Кадастровым инженером Шиловой Анной Леонидовной, г.Во-
логда, Технический переулок, д.35, кв.29, anna.belyakova_1@mail.ru, 
89646722040, № регистрации в государственном реестре лиц, осущест-
вляющих кадастровую деятельность 2955,  выполняются кадастровые 
работы в отношенииземельного участка с К№ 35:26:0203007:174, распо-
ложенного по адресу: Вологодская область, Сокольский район, г.Сокол, 
ул.Новая, д.74. Заказчиком кадастровых работ является Елесина Ирина 
Валентиновна (г.Сокол, ул.Коллективная, д.1В, кв.8, тел.89115330948).

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоит-
ся по адресу: Вологодская область, Сокольский район, г.Сокол, ул.Но-
вая, д.744 августа 2018г. в 11.00ч.

Требования о проведении согласования местоположения границ зе-
мельных участков на местности принимаются с «3» июля 2018г. по «3» 
августа 2018г., обоснованные возражения о местоположении границ 
земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана 
принимаются с 3  июля 2018г. по  3  августа 2018г., по адресу: г.Вологда, 
ул.Ленинградская, 71/3, БЦ Парус, офис 504А. 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположение границ: земельный участок с К№ 
35:26:0203007:13 (местоположение Вологодская область, Сокольский 
р-н, г.Сокол, ул.Новая, д.72).

При проведении согласования местоположения границ при себе не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также докумен-
ты о правах на земельный участок (ч.12 ст.39, ч.2 ст.40 Федерального 
закона от 24 июля 2007 года N 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении собрания о согласовании 

местоположения границы земельного участка

По завершению Градостроитель-
ного совета удалось поговорить с 
его участниками, трое из них ока-
зались членами Общественного 
совета Сокольского района.

У председателя этой обществен-
ной организации Светланы Фате-
евой, от услышанного в тот вечер 
остались «самые хорошие впечат-
ления»:

- Не вспомнить, когда ещё за 
такой короткий срок – два года – 
намечался к выполнению такой 
огромный объем работ, меропри-
ятий. Это  нонсенс. Это будет про-
рыв! Мы думали о крытом катке, а 
нам предлагают ледовый дворец! 
Прекрасная идея строительства 
цифровой школы с бассейном. А как 
необходим для школы №10 и долго-
жданный ремонт! Сколько внимания 
уделено решению дорожных про-
блем! Говоря словами губернатора: 
«Мы заглянули за горизонт».

Член Общественного Совета 

Анатолий Вархолов признался, 
его, как работника сферы ЖКХ, 
порадовало предложение губер-
натора области создать в Соколе 
муниципальное предприятие по 
уборке и благоустройству дорог и 
территорий.

- Никаких нанятых подрядчиков, 
«варягов»! «Набегами» ничего не 
решить. Только своя организация, 
которая заинтересована в чистоте 
города, его красивом, ухоженном 
виде. Нужно иметь свою технику и 
обходиться своими силами! Ещё 
вчера мы  с членами Общественно-
го совета обсуждали эти вопросы. 
Губернатор словно услышал наши 
мысли и озвучил их!

Председателя Общественного 
совета по спорту при управлении 
культуры, спорта, молодежной по-
литики и туризма администрации 
Сокольского района Игоря Коре-
хова очень порадовало появление 
в планах развития города новых 

спортивных объектов: бассейна и 
ледового дворца.

- Поражает масштабность за-
мыслов. Если всё осуществится, 
это будет грандиозное событие 
для нашего города. Возведение 
новые спортивных объектов - это 
возрождение в Соколе утрачен-
ных и появление новых видов 
спорта. Это не шаг, а шаги вперед 
в популяризации спортивных дис-
циплин в городе, это работа на 
перспективу, новые возможности 
для развития детей и популяри-
зации здорового образа жизни 
среди сокольчан. 

Член Общественного совета райо-
на Татьяна Шляпина также удовлет-
ворена общением с губернатором: 
«Чувствуется, что Олег Александро-
вич очень заинтересован и готов 
помочь, чтобы Сокол стал комфорт-
ным, уютным, чистым городом, 
комфортным для его жителей. Это 
видно из тех решений, что приняты на 
Градостроительном совете».

ГУБЕРНАТОР области Олег Кувшин-
ников посетил дворец культуры 

«Солдек» в Соколе, который требует 
ремонта.

«Постройка монументальная, но фа-
сад выглядит ужасно», - заметил глава 
региона.

Дворец культуры оснащён зритель-
ным и колонным залами, библиотекой. В 
нём занимается около полутора тысяч 
человек. В следующем году ДК «Солдек» 
отметит 55-летие. 

Директор Дворца культуры Елена 
Четверик рассказала о состоянии учреж-
дения культуры, коснувшись проблем ма-
териально-технической базы и развития 
самодеятельных творческих коллективов. 
Олег Александрович пообщался с коллек-
тивами. Познакомившись с участниками 
хора ветеранов «Вдохновение», глава ре-
гиона поделился, что его отец тоже поёт 
в хоре ветеранов. Поговорил губернатор 
и со школьниками, посещающими летние 
профильные сборы. 

В филиале №3 районной библиотечной 
системы главе региона рассказали о про-
водимых мероприятиях, особое внимание 
уделив современным проектам по привле-
чению читателей. В целом, Олег Алексан-
дрович положительно оценил творческую 
деятельность библиотеки и ДК. 

КУЛЬТУРА

Поручение губернатора
Особую обеспокоенность у работников учреждения и представителей 

общественности вызывает состояние кровли и канализации. Олег Алек-
сандрович поручил провести экспертизу, разработать проектно-смет-
ную документацию. В следующем году ДК «Солдек» отметит 55-летний 
юбилей, поэтому столь значимую дату коллективу нужно встретить в 
достойных условиях.

О.Кувшинникову представили план капитального ремонта  ДК «Солдек»

Губернатор сфотографировался на память с ребятами из профильных сборов.

«Это будет прорыв!»
КОММЕНТАРИИ СОКОЛЬЧАН

«Живое» удобрение
Практически любой вид садовых, огородных 

или цветочных культур подкармливают дрожжами. 
Ведь в этой серой невзрачной массе содержится 
большой набор полезных веществ, минералов и 
витаминов. 

Любые растения нуждаются в подкормках мине-
ральными или органическими удобрениями. Одной 
из наиболее полезных и питательных подкормок яв-
ляются дрожжи, богатые грибками-сахаромицетами. 
Это «живое» удобрение абсолютно безопасно для 
человека и растений и помогает получить богатый и 
здоровый урожай.

 В чем преимущество дрожжей?
Грибки, входящие в состав дрожжей, ускоряют 

разложение органических соединений, благоприятно 
влияют на микрофлору почвы и защищают растения от 
болезней и вредителей. В дрожжах содержатся необ-
ходимые для роста и развития растений белки, угле-
воды, микроэлементы, минералы и витамины группы 
B. Это повышает шансы рассады на выживание даже 
при недостаточной освещенности. При растворении 
в воде дрожжи образуют соединения, ускоряющие 
образование корневой системы, а также передают 
растению витамины, необходимые для его развития 
и восстановления.

Часто начинающие дачники интересуются, можно 
ли подкармливать дрожжами огородные культуры? Да, 
их можно использовать для подкормки практически 
всех растений:

комнатных и садовых цветов,
садовых и огородных культур,
декоративных и ягодных кустарников и т.д.
Исключение составляют лишь картофель, чеснок 

и лук.
Дрожжевые грибки относятся к жизнестойким 

организмам и, в отличие от других удобрений, они 
не сразу вымываются во время выпадения осадков. 
Также грибки легко переносят высокие и низкие 
температуры, прессование и дробление. Един-
ственный серьезный враг этих микроорганизмов 
– агрессивные бактерии, которые могут подавлять 
их развитие.

Какие дрожжи лучше использовать для рас-
тений?

Известно несколько видов дрожжей: хлебопекар-
ные, винные, пивные. Дрожжи первой разновидности 
бывают жидкими, прессованными, сухими быстрорас-
творимыми. В качестве удобрения лучше всего исполь-
зовать как раз хлебопекарные дрожжи – именно они 
являются прекрасным стимулятором роста, содержат 
все необходимые растениям вещества и применяются 
как универсальная подкормка.

Подкормка дрожжами благоприятно сказывается на 
развитии рассады растений, это ускоряет их вегетацию 
и улучшает развитие корневой системы.

Подкормить рассаду дрожжами можно по одному 
из следующих рецептов:

- 200 г хлебопекарных дрожжей разведите в 1 л         
теплой воды и дайте настояться несколько часов. 
Затем разбавьте полученный состав 10 л воды и рав-
номерно полейте рассаду;

- возьмите 100-граммовый брикет свежих дрожжей 
и разведите его в 10 л теплой воды. Дайте настояться 
сутки, а затем полейте рассаду. Особенно хорошо та-
кой «живой» состав действует на рассаду перца;

- 10 г гранулированных дрожжей разведите в 10 л 
теплой воды и добавьте 2 ст.л. сахара. Дайте насто-
яться 2-3 часа, после чего разведите состав водой в 
пропорции 1:5.

ДАЧНИКУ НА ЗАМЕТКУ
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НАЦЕЛЕННОСТЬ НА РЕЗУЛЬТАТ

О.Кувшинников: «Вся моя семья выросла на сокольском сгущённом молоке». 

ОСНОВНОЙ вид деятель-
ности предприятия - вы-

работка молочных консервов, 
цельномолочной продукции и 
масла. Предприятие является 
единственным производите-
лем молочных консервов в 
Вологодской области и лиде-
ром в России.

Суммарные площади позволяют 
Сухонскому МК перерабатывать 
ежесуточно до 300 тонн молока. 
Сегодня на предприятии трудится 
порядка 300 человек.

На встрече с коллективом пред-
приятия Олег Кувшинников поста-
вил перед производителями задачу 
увеличения объемов производства, 
особый акцент делая на продви-
жении качественной вологодской 
продукции. Эти вопросы играют 
ключевую роль, поскольку велика 
вероятность потока контрафакт-
ных, низкопробных продуктов на 
российский рынок.

Развитие агропромышленного  
комплекса для Вологодской области 
является одним из стратегических 
приоритетов. Производство про-
дуктов питания - отрасль, которой 
губернатор, Правительство области 
уделяют особое внимание. Соответ-
ственно велика заинтересованность 
в её развитии и в увеличении объе-
мов производства.

 Особый акцент глава региона 
делает на продвижении линейки 
продуктов под маркой «Настоящий 
Вологодский продукт».

Пионер в 
производстве 
молочных консервов

Именно Сухонский молочный 
комбинат стал пионером в про-
изводстве молочных консервов 
в нашей стране. Этот факт под-
тверждает в своих исследованиях 
Л.Буйлова - кандидат технических 
наук, доцент кафедры технологии 
молока и молочных продуктов 
технологического факультета Во-
логодской государственной мо-
лочно-хозяйственной академии 
имени Н.В.Верещагина. Качество 

продукции по сей день являет-
ся  важнейшей составляющей 
предприятия. Сегодня продукция 
Сухонского МК производится под 
вологодским брендом «Настоя-
щий Вологодский продукт». И по 
всей стране именно вологодский 
продукт считается наиболее нату-
ральным и безопасным.

По словам директора комбината 
Игоря Белоусова, продукция с этим 
знаком в Соколе начала выпускаться 
лет десять назад. Сначала бренд 

представляла знаменитая сухонская 
сгущёнка, затем цельномолочная 
продукция торговой марки «Воло-
годское лето».  Сегодня предприятие 
уверенно увеличивает производство 
«цельномолочки», поставляя её потре-
бителям, по-прежнему уделяя особо 
пристальное внимание качеству. 

Слово о качестве
Все мы очень любим вспоминать, 

какими были продукты в нашем да-
леком советском детстве. Молоко в 
стеклянной бутылке покрывал густой 
слой сливок. 

Помню, в детстве бабушка, поку-
пая молоко, выливала его в баночку, 
как говорила, «на ссадку». В жаркий 
летний день молоко, спустя считан-
ные часы, превращалось в густую 
простоквашу, и мы с удовольствием 
ели её ложками, иногда добавляя 
сахар.  По сей день делаю так же. 
Сокольское молоко превращается в 
простоквашу, молоко других произ-
водителей – далеко не всегда, оно 
становится прогорклым с неприят-
ным запахом. 

- К температурному режиму при 
хранении нашей продукции – осо-
бые требования, потому что молоко 
живое, там живые микроорганизмы. 
А когда оно стоит неделями и не пор-
тится – вот что опасно.

То, что делается из натурального 
молока, становится брендовым и 
дорогим продуктом. Как утвержда-
ет Игорь Белоусов, не может мо-
локо стоить 29-30 рублей за литр, 
если его закупочная цена - 25 
рублей. Низкая цена предопреде-

ляет низкое качество. А население 
сегодня в целях экономии покупает 
то, что дешевле.

Но обидней всего, что дешевизна 
продукта сегодня является основным 
условием при организации питания 
в детских садах, школах, социальных 
учреждениях. В действующем законе 
о государственных закупках именно 
низкая цена продукта - главный кри-
терий. А под эту цену подстраивает-
ся тот, кто не всегда добросовестно 
выполняет свою задачу.

По мнению директора предприя-
тия, критерии оценки должны быть 
изменены и чисто географически - не 
может сокольский детский сад заку-
пать молоко где-то в Архангельске 
или и в Туле. Максимум, в радиусе 
100 км. Это неправильно везти мо-
локо за 1000 км и говорить, что оно 
качественное.

Сокольская сгущёнка
На протяжении десятков лет 

Сухонский молочный комбинат 
выполняет важную стратегическую 
задачу, поставляя молочные кон-

сервы в государственный резерв. 
Установленные федеральным зако-
ном требования к качеству данной 
продукции очень высокие. 

- Наша сгущенка изготавливается 
из натурального молока, - утвержда-
ет Игорь Белоусов. – Поэтому по 
цене дороже. Да, некоторые произ-
водители в купе с молоком добав-
ляют растительные жиры и из этого 
извлекают некую прибыль. 

Сегодня молоко для производ-
ства на Сухонский МК поставляют 
ведущие сельскохозяйственные 
предприятия Сокольского района 
- производители СПК «Сокол» и 
ЗАО «Союз» - племзавод. Молоко 
высокого качества. Если для про-
изводства требуется повышенное 
количество молока, закупаем в 
соседних областях – Ярославской, 
Архангельской, Тверской. 

- Игорь Владимирович, губер-
натор области ставит задачу пе-
ред производителями повышать 
объемы производства качествен-
ной вологодской продукции. 

- Повышать объемы производ-
ства надо! Но сейчас любое влива-
ние денег упирается в спрос. Что  
касается производства сгущен-
ного молока, мы делаем всё для 
стабильной работы производства. 
Провели колоссальные ремонтные 
работы в цехе. Консервный цех - 
наш фаворит. Сгущенное молоко 
поставляем  по всей России, начи-
ная с Владивостока и заканчивая 
Калининградом и Крымом. Эта 
продукция успешно поставляется 
в Россрезерв. Это при том, что 
требования к продуктам, подлежа-
щим закладке в государственное 
хранилище, предъявляются очень 
жесткие, когда каждый продукт 
должен полностью оправдывать 
свое предназначение (соответ-
ствовать его качественным ха-
рактеристикам), и сохранять свои 
свойства на протяжении всего 
периода хранения.

Мы за качество и за безопас-
ность. Но тогда почему в торговых 
сетях рекламируют чужую сгущенку, 
утверждая, что это отличный продукт 
и делая хорошую скидку покупате-
лям? Где зеленый свет Настоящему 
Вологодскому продукту? 
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Из истории 
«сгущенки»

И з о б р е т а т е л ь 
сгущенного моло-
ка - американский 
бизнесмен Г.Бор-
ден. Сгущение и 
консервирование 
было делом его 
жизни. 

В 1858 году в 100 
милях от Нью-Йорка 
открылся первый в 
мире завод по про-
изводству сгущен-
ного молока. Рекла-
ма нового продукта 
гласила: «Это просто 
свежее деревенское 
молоко, из которого 
выпарена вся вода, 
и ничего не добав-
лено. При добавле-
нии воды одна часть 
превращается в 2,5 
части молока, равных 
по жирности слив-
кам, в пять частей 
жирного молока или 
7 частей обычного 
хорошего молока».

Сухонский 
был первым

Промышленность 
России по консер-
вированию молока 
является самой мо-
лодой среди других 
отраслей, осущест-
вляющих перера-
ботку молока. 

Д о  р е в о л ю ц и и 
имелось два боль-
ших по объему про-
изводства, которые 
не могли считаться 
отраслью промыш-
ленности, так как ко-
личество выпускав-
шейся продукции 
было крайне незна-
чительно. Это были 
Вальдорфский и Кар-
дымовский заводы.

В 1931 году начали 
проектирование, а 
затем строительство 
молочно-консервных 
заводов. В 1933 году 
первым был пущен 
в эксплуатацию Су-
хонский, в 1934-м 
- Каннский заводы 
сгущенного молока 
с сахаром; в 1935-м - 
Ялуторовский и далее 
другие заводы сухого 
молока.

Заводы были ос-
нащены новейшим по 
тому времени обору-
дованием, применял-
ся распылительный 
метод сушки молока.

Молочно-консерв-
ная промышленность 
развивалась исклю-
чительно быстро. 
Если в 1932 году вы-
пуск сухого молока в 
стране составлял 34 
тонны, то в 1940 г. – 
3122 тонн. К началу 
Великой Отечествен-
ной войны кроме су-
хого и сгущенного 
молока с сахаром мо-
лочно-консервные 
заводы освоили тех-
нологии сгущенно-
го молока с сахаром 
и какао, с сахаром 
и кофе, сгущенного 
стерилизованного 
молока, сухих сливок.

Л.БУЙЛОВА, 
«Технологии про-

изводства молочных 
консервов», Москва, 
2017 год. 

Губернатор Вологодской области Олег Кувшинников в рамках рабочей поездки в 
Сокольский район посетил ООО «Сухонский молочный комбинат». 

В целях повышения конкурентоспособности предприятий АПК на 
территории области действует система добровольной сертификации 
«Настоящий Вологодский продукт». В настоящее время пользователями 
товарного знака являются 68 организаций, которые маркируют этим 
товарным знаком порядка 3700 наименований продукции. В районах 
и городах области открыто 130 магазинов «Настоящий Вологодский 
продукт», из них 5 в Сокольском районе.

Пищевая и пере-
рабатывающая про-
мышленность обла-
сти занимает важное 
м е с т о  в  с т р у к т у р е 
региональной эконо-
мики и обеспечивает 
надежное продоволь-
ственное снабжение 
населения области. 
Этот сектор агропро-
мышленного комплек-
са представлен от-
раслями молочной и 
мясной переработки, 
переработкой ово-
щей и ягод, объеди-
няющим более 350 
предприятий с общей 
численностью рабо-
тающих около 13 тыс. 
человек – сообщается 
на официальном пор-
тале Правительства 
Вологодской области. Коллектив Сухонского МК нацелен на развитие. 

Об этом рассказали губернатору.

Коллектив Сухонского МК нацелен на развитие, 
сохраняя при этом традиции здоровой, качественной 
продукции, зародившиеся на производстве ещё в 1933 
году, и по большому счету ему это удается.
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Настоящий Вологодский 
продукт

В настоящее время в продвижении 
бренда «Настоящий Вологодский продукт» 
Сухонский молочный комбинат особый 
упор делает на производстве цельно-
молочной продукции. В ходе последней 
реконструкции проведены колоссальные 
работы на сумму 50 млн.рублей. Теперь это 
стабильно работающий цех, как минимум 
в 2 смены. Цельномолочная продукция 
успешно реализуется, пользуется спросом 
и становится приоритетной в том числе. 

Сегодня предприятие поставляет свою 
продукцию в Москву и Подмосковье, в 
Санкт-Петербург. Современное производ-
ство позволяет работать с федеральными 
сетями. Позволяют и объемы производства. 

Однако существует одно «но» - для по-
купателя торговые сети удобны и выгодны, 
для местного производителя возникают 
существенные трудности. Наверное, это 
веяние времени. Торговые сети развивают-

ся, тогда как магазины у дома прекращают 
свое существование.  

- Зайдите в любой супермаркет феде-
ральной торговой сети, - комментирует 
ситуацию директор Сухонского молочного 
комбината Игорь Белоусов. - Каких толь-
ко производителей не представлено на 
полках из самых разных, даже отдаленных 
уголков страны, и лишь немного продук-
ции вологодских производителей  и наша 
сгущенка. 

Бренд «Настоящий Вологодский про-
дукт» – это качественный бренд и слово 
«вологодское» по всей России всегда 
подтверждается высоким качеством. И это 
правильно! Но сегодня вопрос увеличения 
объемов производства зависит от продаж! 
Из-за огромного ассортимента, порой не-
качественной продукции на полках наших 
магазинов, идет процесс уменьшения 
объемов закупки настоящих Вологодских 
товаров. 

Навстречу юбилею
Коллектив Сухонского МК нацелен на 

развитие, сохраняя при этом традиции 

здоровой, качественной продукции, за-
родившиеся на производстве ещё в 1933 
году, и по большому счету ему это удается. 
Кстати, в 2018 году предприятие отмечает 
свой 85-й день рождения.

- С каким чувством приближаетесь 
к этой дате? 

-  С чувством гордости за то, что мы были 
первые в Советском Союзе и первыми оста-

емся в России, с чувством гордости за кол-
лектив и за продукцию, которую выпускаем.

Пять лет назад, к 80-летнему юбилею 
нашего предприятия мы сосчитали, что 
баночкой сгущенкой уже покрыли рассто-
яние до Луны. Теперь нам надо до Марса 
дотянуть. 

 Ольга ХЛЫМОВА

Вологодский ПРОДУКТ - качественно и безопасно!

Продвижение «Настоящего Вологодского продукта» - приоритетная задача.

Именно Сухонский молоч-
ный комбинат стал пионером 
в производстве молочных кон-
сервов в нашей стране. 
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5
магазинов «Настоящий 
Вологодский продукт» 
действуют в Соколь-
ском районе.

1 июля наша сборная билась и 
терпела, сохраняя игровую дис-
циплину и максимальную само-
отдачу на протяжении 120 минут, 
после чего мастерски забила все 
пенальти в ворота Давида де Хеа.

Вратарь Игорь Акинфеев стал 
главным героем матча, отразив 
два удара в серии пенальти. Ос-
новное и дополнительное время, 
напомним, закончилось со счетом 
1:1, а в послематчевой серии рос-
сияне были точнее - 4:3.

На следующем этапе нашим 
соперником в четвертьфинале 
мирового первенства станет 
Хорватия, которая также в серии 
пенальти взяла верх над Данией. 

Матч Россия - Хорватия со-
стоится завтра, 7 июля, в Сочи 
и начнется в 21:00.

Отвечая на вопросы «Рос-
сийской газете» Артём Дзюба 
рассказал о пенальти, которое во 
время игры забил он.

- Когда поставили пенальти, 
мне несколько ребят сказали: 
«Бей!» Я посмотрел по сторонам 
и подумал: «А почему бы и нет?» 
Если честно, страшно было. Весь 
мир смотрит. Думал, не дай Бог 
промахнусь, «съедят» все. Но зна-
ете... Великие моменты происхо-
дят при великих возможностях. 
Сегодня для нас была великая 
возможность. Мы это знали, по-
нимали. 

- Но матч же складывался не-
просто...

- Все команды в мире прижи-
маются к своим воротам, когда 
играют с Испанией. Мы знали, 
что наш шанс - контратаки. И в 
первом тайме у нас это несколько 
раз получилось. Плюс стандарты. 
Дисциплина и порядок побили 
класс.

- За концовкой встречи вы наб- 
людали со скамейки запасных. 
Сердце не выпрыгнуло?

- Там такое творилось... Все 

орали, мы договорились, что если 
кто-то упадет в обморок, будем 
держать друг друга (смеется). 
Спасибо всей стране, «Лужни-
кам». Это была фантастическая, 
нереальная поддержка. 

Кстати, зрителей на ста-
дионе было 78011 человек. 
Для сравнения - это весь Со-
кольский район в придачу с 
Усть-Кубинским, Харовским и 
Вожегодским…

А что у нас?
Во время визита губерна-

тора в Сокол мы похвастали 
отличными результатами со-
кольских футболистов и спро-
сили Олега Кувшинникова 
о впечатлениях, связанных с 
Чемпионатом Мира. 

Олег Александрович, прежде 
всего, отметил, что недавно в 
Соколе сделали современное 
футбольное поле, поэтому у на-
ших спортсменов есть хорошая 
база для тренировок. И это поло-
жительный момент. 

- Я, конечно, переживаю за 
нашу сборную, смотрю все матчи 
с детьми, с родителями, с друзь-

ями. Это огромный праздник! 
Праздник, который Россия при-
носит всему миру. Среди фавори-
тов – бразильцы и англичане: они 
очень яркие, быстрые, которые 
преодолевают все трудности. 
Когда мы ещё увидим столько 
мировых сборных и такой накал?! 
Страна сплотилась: во время 
Олимпиады это было единое 
целое и во время Чемпионата 
Мира по футболу – тоже. Моим 
родителям по 80 лет и они сейчас 
только о футболе разговаривают. 
Это удивительно! Я желаю нашей 
сборной, чтобы она прошла как 
можно дальше! – сказал Олег 
Кувшинников.

О каких же успехах соколь-
ских футболистов мы хвастали? 
Это, конечно же, победа двух 
сокольских команд в регио-
нальном этапе всероссийского 
футбольного турнира «Кожаный 
мяч» («Сокольская правда» №44 
от 22.06.2018). 

А  к а к  и г р а ю т  в з р о с л ы е 
спорт- смены! В чемпионате 
Вологодской области, кото-
рый проходит параллельно с 
Чемпионатом Мира у них такие 
результаты: 

«Спартак-ДЮСШ» (Велико- 
устюгский район) 0:3 «Сухона»-2 
(Сокол) - голы забили Егор Ка-
линин и Илья Фролов. 

«Тотьма» 0:4 «Сухона-2» - голы 
от Леонида Барашкова, Миха-
ила Голованова, Олега Орлова 
и Ильи Фролова. 

«Нептун» (Вологда) 1:3 «Сухо-
на-2002» - голы Антона Матю-
шина. 

«Поважье» (Верховажье) 1:8 
«Сухона-2» - голы забили Андрей 
Дмитриевцев, Олег Орлов, Ми-
хаил Голованов, Артём Жилин и 
Антон Строков. 

«Ультрас» (Сямжа) 0:4 «Сухона» 
- авторы голов Алексей Анто-
нов, Денис Артюгин и Евгений 
Сиряков.

Предстоящие игры:
7 июля «Сухона» сыграет 

с «Грязовцем», а 14 июля 
с «Шексной» (1 дивизион).             
7 июля «Сухона-2002» сыграет 
с «Химиком», а 21 июля с «Неп-
туном» (2 дивизион «Центр»). 
14 июля «Сухона-2» сыграет 
с «Трудом» (2 дивизион «Вос-
ток»).

ФУТБОЛ мировой и сокольский

Тренерский штаб национальной сборной России воз-
главляет Станислав Черчесов (54 года).

В составе команды - 23 футболиста: 
Вратари: Игорь Акинфеев (32 года, ЦСКА Москва), 

Владимир Габулов (34 года, «Брюгге» Бельгия), Андрей 
Лунёв (26 лет, «Зенит» Санкт-Петербург). 

Защитники: Владимир Гранат (31 год) и Фёдор Ку-
дряшов (31 год, «Рубин» Казань), Сергей Игнашевич (38 
лет) и Марио Фернандес (27 лет, ЦСКА Москва), Илья 
Кутепов (24 года, «Спартак» Москва), Андрей Семёнов 
(29 лет, «Ахмат» Грозный), Игорь Смольников (29 лет, 
«Зенит» Санкт-Петербург).

Полузащитники: Юрий Газинский (28 лет, «Краснодар»), 
Александр Головин (22 года) и Алан Дзагоев (27 лет, ЦСКА 
Москва), Александр Ерохин (28 лет), Юрий Жирков (34 
года) и Далер Кузяев (25 лет, «Зенит» Санкт-Петербург), 
Роман Зобнин (24 года) и Александр Самедов (33 года, 
«Спартак» Москва), Антон Миранчук (22 года, «Локомотив» 
Москва), Денис Черышев (27 лет, «Вильярреал» Испания). 

Нападающие: Артём Дзюба (29 лет, «Арсенал» Тула), 
Алексей Миранчук (22 года, «Локомотив» Москва), Фё-
дор Смолов (28 лет, «Краснодар»). 

ПОБЕДА сборной России над командой Испании в 1/8 
финала чемпионата мира по футболу-2018 стала исто-

рической и принесла бурю позитивных эмоций болельщи-
кам, в том числе и сокольчанам.
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